
TÉMOIGNAGE ERASMUS+

U N I V E R S I T É  D E  

L A P O N I E ,  F I N L A N D E

2 0 2 0 / 2 1

Peux-tu te présenter ? 

Je m’appelle Inès Dufour. Je suis en 3e année de licence droit-histoire à Orléans, en France. Je suis partie 

en Erasmus en Finlande à l’université de Laponie, à Rovaniemi.

Pourquoi as-tu choisi d’effectuer ton échange dans ce pays/cette ville ?

Les matières de droit proposées m’intéressaient, et le pays de la Finlande a attiré ma curiosité.

Comment s’est passée ton intégration sur le campus ? 

Plutôt bien, l’Université a été très accueillante envers l’ensemble des étudiants Erasmus. Cependant, cela 

a été plus difficile de rencontrer des étudiants de l’université d’accueil.

Comment as-tu trouvé ton logement ?

Des logements universitaires sont disponibles notamment pour les étudiants Erasmus.

Quel a été ton moyen de paiement principal ? (Espèce, Carte de Crédit)

J’ai principalement utilisé la carte de crédit.

As-tu rencontré des difficultés dans le cadre de paiement de grandes sommes ? (acheminement des 

fonds, plafond de retrait trop bas, etc.)

Non, je n’ai pas vraiment rencontré de difficultés.

Que penses-tu de la vie étudiante ?

Je pense qu’elle était très libre mais aussi encadrée de manière relative par l’université.

Quel est ton endroit préféré ? Ton activité préférée ?

Près de mon logement à Rovaniemi, il y avait un accès à la rivière. J’ai beaucoup apprécié y aller et 

admirer la vue. Me promener dans la nature a été mon activité préférée tout au long de mon Erasmus.
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Quel budget préconises-tu pour vivre sur place ?

Je pense qu’il faut prévoir environ 500 euros par mois pour vivre à Rovaniemi, comprenant le loyer.

Comment trouves-tu le système d’enseignement supérieur à l’étranger par rapport à l’université 

française ?

Je trouve que le système est extrêmement différent. Je ne pourrais pas dire lequel des deux systèmes 

est le meilleur, car ils sont très différents et utilisent des méthodes divergentes.

Qu’envisages-tu de faire après ta mobilité internationale ? Quels sont tes projets personnels et 

professionnels ?

Après mon Erasmus, j’ai pensé différemment mon avenir. J’ai envisagé d’autres options en ayant une 

manière de penser plus ouverte. J’ai finalement opté pour un avenir orienté à l’international, en tant 

que conseiller ou avocat.

Des conseils pour les étudiants qui hésitent à participer aux programmes d’échange ?

Je pense que c’est une expérience riche en beaucoup d’aspects, cependant, elle ne s’applique pas 

nécessairement à tous. Ainsi, je la conseille tout en recommandant à chacun d’être sûr de lui.

Souhaites-tu partager sur la mobilité lors de la crise sanitaire de la Covid-19 ? Comment as-tu concilié 

confinement et mobilité ?

De mon côté, la crise sanitaire n’a pas beaucoup changé mon expérience. Elle l’a modifié, mais la 

situation n’était pas très différente de la situation en France, donc il fallait seulement être patient et 

compréhensif.

Ton expérience en un mot ?

La découverte : la découverte d’un autre pays, d’une autre 

culture, d’une autre langue, d’une autre nationalité, d’une autre 

université, d’un autre système d’enseignement, d’un autre niveau de 

vie…
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